
ÉCOLE de la FOI  
Avec père FM LAUROUA 

Samedi 13 Mai 

17h à St JM Vianney (salle HLA) 
« La vie publique de Jésus » 

- OUVERT À TOUS - 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

HOMÉLIE 

C’est bien le propre de l’homme de poser la question du sens de ses actes et plus 
généralement du sens de sa vie : d’où venons-nous ? Où allons-nous ? Que                       
deviennent ceux qui nous quittent ? Quels projets de vie pour moi ? Pour ceux 
que j’accompagne ? Les questions de Philippe, de Thomas  sont aujourd’hui les 
nôtres. Nous écoutons Jésus-Christ nous dire : « Je suis le Chemin, et la Vérité, et 
la Vie. » Certains ont interprété : « C’est moi le chemin qui mène à la vérité et à 
la vie » ; d’autres : « C’est moi le chemin qui mène par la vérité à la vie » ; 
d’autres enfin : « C’est moi le chemin parce que je suis la vérité et (aussi) la 
vie ». Cette dernière pourrait s’expliciter : « C’est moi le chemin parce que je                 
révèle la vérité qui donne la vie. » 

JÉSUS EST LE CHEMIN 
Dans la même phrase, Jésus associe le nom divin « Je suis » aux biens                        
fondamentaux que sont, pour l’homme, la « vérité » et la « vie ». Il nous rappelle 
le véritable chemin pour aller vers le Père. Jésus porte en lui le mystère de Dieu. 
« Qui m’a vu, a vu le Père », dira-t-il à Philippe. Tout l’Évangile est à relire 
d’après cette phrase. Disciples de Jésus-Christ, nous serons entrainés et conduits 
vers le Père.   « Personne ne va vers le Père si ce n’est par moi ». En Jésus-
Christ :  en passant par le même chemin. En Lui, nous savons comment nous           
conduire en fils bien-aimés du Père et comment vivre la fraternité universelle, 
avec une attention particulière pour les plus petits, les préférés du Père. Ce                    
chemin, nous saurons le parcourir avec la pensée, la réflexion, la prière de Jésus-
Christ. Chaque soir, nous saurons regarder et offrir ce qui a rempli notre journée, 
avec nos rencontres, notre travail, nos engagements,  nos  services et tous les        
événements qui nous ont marqués. 

JÉSUS EST LA VÉRITE  
La vérité ? Pas simplement ce qui est droit, vrai, exact, sincère, conforme à la 
réalité. Dans la Bible le mot « vérité » signifie ce qui est solide : ça tient ! 
Comme le mot « amen », le roc.  Le Christ est notre vérité parce qu’il vient nous 
rejoindre au cœur même de notre vie. Il reprend cinq fois le mot « Je suis »,                   
évoquant le nom révélé à Moïse, il est Dieu. La parole de Dieu est vraie. C’est ma 
foi ! Cette lumière sur le Christ, sur Dieu, est aussi une lumière sur l’homme que 
je suis. Je suis à la fois créature, solidaire de tous les hommes et fils de Dieu de 
par mon baptême. Je suis frère de Jésus-Christ. Je n’aurai jamais fini d’épuiser 
cette réalité. Comprenons bien que la vérité chrétienne n’est pas simplement une 
doctrine. Elle n’est pas une somme de vérités, affirmées au cours des âges, à       
conserver précieusement et à transmettre. Elle est une personne, Jésus-Christ.  

JÉSUS EST LA VIE 
Grâce à Jésus-Christ nous pouvons   partager  la vie du Père. La vie, c’est être 
libre, autonome, responsable  au milieu de nos frères. Animés de l’Esprit de                   
vérité, de l’esprit de Jésus, nous ne nous contenterons pas de répéter un message, 
d’appliquer les consignes à la lettre, de vivre sur des valeurs que tout le monde 
apprécie, de respecter les commandements d’une morale si belle soit-elle ; Non ! 
Mais en toute liberté, touchés par l’amour du Père et épris de l’amour des frères, 
nous inventerons, nous réaliserons une manière de vivre adaptée à ce que nous 
sommes, à notre temps, à notre monde , aux appels reçus ; ce ne sera pas comme 
avant.  Jésus est le premier de cordée, l’ouvreur de route. 
Dans chaque eucharistie Jésus vient nous rejoindre .  Il se donne à nous.  Nous 
écouterons sa voix et nous en vivrons : « Je suis le chemin, et la vérité, et la vie. »  
AMEN              

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi 10 Mai 20h30 
A St Martin (presbytère) 

* 

DIMANCHE PROCHAIN 
Quête st Vincent de Paul 

Journée des chrétiens d’Orient 
 

Samedi 13 Mai 
  18h30 à St JM Vianney 
 

Dimanche 14 Mai 
    9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

 

PESSAC INTER 
Pessac Inter est en vente au n° avec les 
échos de la vie de notre secteur pastoral 
Un édito du père de Frédéric  invitant à 
la réflexion sur la future loi de fin de vie 
 Nous vous invitons à le faire connaître, 

à vous abonner et à nous transmettre: 
-Vos remarques et de vos suggestions 
pour mieux répondre à vos attentes. 

 

-Vos "échos" ou articles de "fond"  
à contact@paroisse-pessac.fr 

 

SORTIE-PÈLERINAGE 
 pour l'ensemble du secteur pastoral  

de Pessac  
 

4 Juin 2023  
à Guîtres et Coutras  

 

Avec père Frédéric-Marie LAUROUA 
et père Benjamin TINE 

 

10 € par personne (gratuit pour les enfants) 
 

Les bulletins d'inscriptions  
sont à disposition au fond des églises 

 

 À remettre dans les boites aux lettres 
des églises et accueils  

MESSE  
DES ANCIENS COMBATTANTS 

 

Lundi 8 Mai -10h à l’église St Martin 
Hommage  

au monument aux morts à 11h 

WEEK-END BIBLE ET ARGILE  

28 et 29 Mai  

Chez les Sœurs de St Joseph à Pessac  
 

Contact : contact@parole-et-racines.asso.fr 
Marion d’Elissagaray et Michelle Gyte 

www.parole-et-racines.asso.fr 
Tél. 05 59 65 83 77 



PRÉSENTATION à la communauté à St Martin (en vue du baptême) :  

Leny LÉON - Raphaël COZ  

MOT DU CURÉ 

Frères et sœurs, dans le temps pascal la liturgie des messes de semaine nous 
fait cheminer au pas de l’église naissante à travers le récit des Actes des 
Apôtres. Le parallèle avec la résurrection comme renaissance est éloquent.  

La naissance de l’Eglise est bien le fruit de la résurrection du Christ. Ce qui 
naît de cette présence, c’est l’Eglise dont on voit les premiers pas au fil des 
chapitres du récit de St Luc nous racontant les commencements de la                         
communauté du Ressuscité après son Ascension.  

Rien ne naît de rien, l’Eglise naissante est le bourgeon de l’arbre du Ressuscité 
dans laquelle désormais il se cachera et se donnera simultanément. Elle est 
bien ce corps nouveau, qui se développe, le corps du Ressuscité dont nous 
sommes les membres.  

Mais le Christ lui-même ne naît pas de rien, il ne descend pas du Ciel sans lien 
à la terre. C’est « de la descendance de David » que « Dieu, selon la promesse 
a fait sortir un sauveur pour Israël » proclame Paul dans la synagogue                    
d’Antioche. Le Christ lui-même s’inscrit dans une histoire, une tradition.  

La leçon de Paul, c’est que rien ne s’accomplit sans « Histoire » et donc sans 
les autres. Qu’as-tu que tu n’aies reçu ? Les idéologies, les pensées qui                       
prétendent commencer le monde avec un supposé savoir absolu, se remarquent 
à la façon dont elles veulent rompre avec la continuité de l’histoire jusqu’à en 
détruire le souvenir. Reconnaître que l’on dépend de ceux qui nous précèdent, 
n’est-ce pas un aveu de faiblesse ?  

Pour prétendre au savoir absolu, il faut rompre avec le passé qui nous rappelle 
constamment que la connaissance et la sagesse sont des chemins que l’                       
humanité n’aura jamais fini d’emprunter et de s’emprunter de génération en 
génération. Que serions-nous sans nos aînés, moralement, politiquement,               
technologiquement ?  

Aucun individu, aucune société ne s’engendre seul hors de son histoire. Ce 
principe de continuité ne doit jamais être oublié au risque de prétendre que nos 
mœurs d’aujourd’hui, nos pensées sur le monde sont un progrès acquis en                    
opposition avec un passé nécessairement barbare et ignorant.  

Personne ne le dirait ainsi, mais on ne cesse pourtant de vivre dans le  

phantasme que ce que nous pensons aujourd’hui et nos mœurs sont nécessaire-
ment un progrès par rapport ce qui se pensait et se faisait juste avant nous. 
Rien n’est plus faux. Il n’y a pas de réel progrès qui ne soit le produit du passé.  

Derrière un progrès qui méprise son passé se cache la prétention à ne dépendre 
que de soi. Tous nos choix éthiques, politiques ne sont pas nécessairement un 
progrès parce qu’ils sont les plus récents. Ils pourront l’être s’ils ont la sagesse 
de tirer du passé tous ses enseignements. Telle est la leçon que Dieu nous 
donne dans sa patience à inscrire son projet dans nos lenteurs humaines. Toute 
chose a une histoire et ne vaut que par elle.  
Bien fraternellement,                                     

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

 

Dimanche 7 - 9h30 à St Jacques     

 Pour les défunts des familles GIRARD-CHEVALIER  

 

Dimanche 7 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 

 A la mémoire de Danielle SERY  

OBSÈQUES  

Bernard GERMAIN  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre des Actes des Apôtres : Ac 6, 1-7 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre : 1 P 2, 4-9 

 

PSAUME : Ps 32 (33), 1-2, 4-5, 18-19 

R/  Que ton amour, Seigneur, soit sur nous,  
comme notre espoir est en toi !   

 

1. Criez de joie pour le Seigneur, hommes justes ! 
Hommes droits, à vous la louange ! 
Rendez grâce au Seigneur sur la cithare, 
jouez pour lui sur la harpe à dix cordes.  
 

2. Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 
il est fidèle en tout ce qu’il fait. 
Il aime le bon droit et la justice ; 
la terre est remplie de son amour.  

3. Dieu veille sur ceux qui le craignent, 
qui mettent leur espoir en son amour, 
pour les délivrer de la mort, 
les garder en vie aux jours de famine.  

BAPTÊMES 
 

Ava et Noé POUDRET-FERREIRA 

 Leny LÉON  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 14, 1-12 
« Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie » 

MESSES DEMANDÉES 


